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上海巴中校友48年届陈楚良
巴中校友陈楚良成为中国化学专家

陈 楚 良 是 巴 中 4 8
届校友，现年93岁。

他 1 9 4 5 年 考 入 宛
朗 岸 的 “ 巴 城 联 合 中
学 ” （ 简 称 “ 联 中 ”
） ， 1 9 4 6 年 “ 联 中 ”
更 名 为 “ 华 侨 公 立 巴
城 中 学 ” （ 简 称 “ 巴
中”），因此1948年毕
业 的 他 是 巴 中 第 二 届
毕 业 生 。 毕 业 后 ， 他

决 心 回 国 继 续 读 书 深
造 ， 以 便 将 来 能 为 祖
国 建 设 添 砖 加 瓦 报 效
祖国。

他 报 考 了 上 海 交
通 大 学 攻 读 化 学 。 大
学 毕 业 后 被 分 配 到 大
连 中 国 科 学 院 石 油 化
学 研 究 所 ， 并 参 加 了
用 硫 酸 法 合 成 润 滑 油
的研究工作。1954年10
月 ， 他 因 家 庭 原 因 调
到 上 海 第 一 医 学 院 当
教师。1979年学院领导
要 他 负 责 建 立 卫 生 化
学 教 研 室 ， 从 事 教 学
工作直到退休。

他 完 成 的 著 作
有：1）《分析化学》
； 2 ） 《 职 业 中 毒 检
验》；3）《卫生分析
化学》。

由 于 陈 楚 良 工 作
上 兢 兢 业 业 、 认 真 、
仔 细 负 责 ， 所 以 他 获

得了许多奖励：1）荣
获 国 务 院 政 府 特 殊 津
贴奖励；2）卫生部乙
级科技成果奖；3）大
肠 杆 菌 0 1 5 7 快 速 检 测
方 法 的 建 立 及 其 在 流
行 病 研 究 中 的 应 用 （
上海科技进步奖）；4
） 空 气 中 苯 、 甲 苯 和
二 甲 苯 直 接 解 析 气 相
色 谱 法 ； 空 气 中 苯 乙
烯 直 接 解 析 气 相 色 谱
法 。 （ 中 华 医 学 会 上
海分会奖）；5）“大
肠 杆 菌 群 和 大 肠 杆 菌
的 快 速 检 测 法 ” 获 专
利。

还 有 许 多 ， 就 不
一一赘述了。

陈 楚 良 老 师 参
加 上 海 巴 中 校 友 会 以
后 ， 热 心 、 并 积 极 支
持 校 友 会 的 工 作 。 虽
然 退 休 后 他 的 眼 睛 得
了 眼 底 黄 斑 性 病 变 ，

视 力 极 差 。 同 时 又 患
有 帕 金 森 症 站 立 困
难 ， 每 天 只 能 坐 在 轮
椅 上 ， 但 校 友 会 征 求
他 意 见 要 稿 子 时 ， 他
每 次 都 积 极 支 持 ， 写
了 如 “ 我 退 休 前 后 的
生 活 ” 等 。 他 还 翻 译
了 多 篇 有 关 医 学 方 面
的 文 章 以 及 这 次 为 参

加校庆75周年纪念撰写
的 “ 巴 中 母 校 对 我 的
教 育 之 恩 刻 骨 铭 心 ”
等 都 是 他 克 服 许 多 困
难 认 真 完 成 的 。 他
说 ， “ 乐 观 ， 进 取 ，
合 作 ， 奉 献 ” 的 巴 中
精 神 不 能 忘 啊 。 他 ，
就 是 这 么 一 位 令 人 尊
敬的好学长。

上海巴中校友56年届奕纪梁
在上海市府有杰出表现

5 6 届 的 奕 纪
梁，1961年回国，先后
被评为先进工作者和记
功。退休之前在上海市

政府侨务办公室工作，
任副处长。第五,  六,  七
和 八 届 上 海 市 政 协 委
员，长达20年。

他 对 归 侨 ， 侨 眷
有深厚的感情，在“四
人帮”粉碎之后，看到
许多归侨受到迫害纷纷
出国，就写了长达5000
字的信给当时的中共中
央主席华国锋，阐述了
对海外关系错误政策的
危害性，为此侨务部门
专门召开各种座谈会听
取意见，人大廖承志副
委员长为此在人民日报
专门发表了《论海外关

系》文章，其中就有他
的观点，之后侨务政策
得到很大改变。

在侨务办公室工作
期间，积极关心归侨、
侨眷，如制定土改期间
被错没收的华侨私房归
还政策；积极推动文革
期间被没收的华侨私房
政策的落实；积极反映
归侨、侨眷住房困难情
况，制定分房的照顾政
策。

担 任 政 协 委 员 期
间，反映退休归侨收入
都较低，因此专门写了
有关对退休归侨发给生

活 津 贴 的 提 案 ， 被 评
为优秀提案，并从1995
年 开 始 给 每 位 退 休 归
侨每个月增加50元津贴
（2003年开始调整为100
元）。后来由于物价的
不断上涨，归侨希望能
够增加津贴，在他进行
调查之后，起草了一份
有说服力的信件和联系
方方面面归侨，一起写
信给有关部门，引起了
重视，从2013年开始给
每位退休老归侨的津贴
从 每 个 月 1 0 0 元 调 整 到
200元。

他不仅对归侨，侨

眷的生活待遇很关心，
并且对居住小区的生活
也很关心，通过他的努
力，为居住小区解决了
不少居民反映的困难问
题。

1991年，上海巴中
校友会成立后，他即被
校友们选为工作班子成
员。由于他对归侨、特
别是对校友们的关心，
以及他对侨务政策的熟
悉和具有广泛的人脉关
系，他得到了大家的信
任，所以在历届的选举
中，他都得到了连选连
任，一直到现在。

 上海巴中校友们
参观游览上海同济大学


